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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ 

 
 
ATA DE REUNIÃO DE COLEGIADO Nº 75 / 2022 - CCLFRAN (11.02.25.17.05) 
 
Nº do Protocolo: 23125.016540/2022-44

Macapá-AP, 29 de Junho de 2022

Aos vinte e oito dias do mês de junho de 2022, às 09:00h, reuniram-se de forma remota através
do endereço indicado no ato da convocação, os integrantes do Colegiado de Letras Português e
Francês e de Letras Português e Inglês do Campus Marco Zero a fim de, para além de
informes, tratar das pautas discriminadas nos itens: 1. Semana Pedagógica 2022; 2. Recepção
das turmas 2022; 3. Modelo do semestre 2022.1; 4. Renovação do contrato da professora
Danyelle Marques; 5. Processo de contratação professor substituto área 2204; 6. Manifestações
docentes acerca de extensões e pesquisas ano 2022; 7. Ingresso das candidaturas à reitoria nas
turmas do curso; 8. Moção de repúdio ao cronograma do edital para consulta pública (Eleições
à Reitoria da UNIFAP) - Solicitação professor Yurgel; 9. Inserção do Programa de Pós-
graduação em Letras (PPGLET) na Revista Letras Escreve - Solicitação professor Rosivaldo;
10. Afastamento do Diretor do Departamento de Letras e Artes - DEPLA, com participação do
diretor - Solicitação professor Marcos Paulo; 11. Participação como colaboradora no projeto de
curso de capacitação para banca de heteroidentificação; autorização do colegiado para
participar do curso que será ofertado pelo NEAB - Solicitação professora Annick Belrose.
Fizeram-se presentes os Coordenadores das duas licenciaturas, Letras Português e Francês e
Letras Português e Inglês, respectivamente, professores Antonio Almir Silva Gomes e Marcos
Paulo Torres Pereira. Os docentes Ana Paula Arruda, Adelma Barros-Mendes, Annick Belrose,
Cilene Campetela, Katiuscia Fernandes, Dannyele Marques, Rosileni Pelaes, Rosivaldo
Gomes, Mariana Janaina dos Santos Alves, Brenda Mota, Yurgel Pantoja, Olaci Carvalho,
além de acadêmicos representantes de turmas de ambos os cursos. Justificaram sua ausência,
em virtude de férias docente, a professora Martha Zoni e, em virtude de consulta medica, a
professora Erika Azevedo. Deu-se o início à reunião, às 9h10min com os informes. Marcos
destacou a vigência de programas de bolsas docentes e discentes, a saber: monitoria, com
oferta pelo departamento de oito bolsas destinadas aos cursos de Letras Português Francês,
Inglês; de Iniciação Científica, de apoio a eventos e feiras cientificas, de produtividade e de
cooperativismo interinstitucional, com oferta pelo CNPq. Marcos informou também que o
colegiado de Jornalismo agendou o uso ao longo do próximo semestre do Laboratório de
Informática às quartas feiras no horário de 18h às 21h. Adelma informou que a Comissão de
Plágio, instituída por portaria, está com os trabalhos em andamento, e pretende divulgar os
resultados dos trabalhos ainda até o final do presente semestre. Quanto à Comissão de Evasão,
também instituída por portaria, Adelma informou que estão em contato com a PROGRAD a
fim de buscar soluções para as formas de ingresso de novos acadêmicos nos próximos
semestres, que o colegiado será informado em tempo real sobre o andamento das discussões.
No que tange à Comissão ATIVEX, Adelma informou que a Universidade se encontra em
processo de construção de diretrizes voltadas à extensão, que ainda não há avanços
institucionais significativos nesse sentido; informou ainda que a Comissão ATIVEX do curso
já tem um desenho preliminar do que será ofertado aos discentes no próximo semestre, que o
colegiado será informado no momento oportuno. Rosivaldo informou que DPq está ajustando
o formato das bolsas discentes a serem ofertadas, em seguida, convidou aos presentes para
divulgar e participar das ações previstas no I Encontro de ATIVEX e de Egressos do PPGLET.
Segundo o professor, trata-se de evento com escopo na integração entre os diferentes atores
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envolvidos, bem como na divulgação cientifica do que se tem produzido no programa. Yurgel
destacou sua participação, com apresentação de comunicação oral, em formato presencial, na
III Semana Internacional de Estudos Clássicos do Amazonas, realizado na cidade de Manaus
pela Universidade do Estado do Amazonas entre os dias 14 a 17 do presente mês. Annick
agradeceu ao colegiado pela concessão da licença capacitação, garantido em legislação
específica, que resultou na finalização e defesa de sua tese de doutoramento realizada na
Universidade do Estado de São Paulo (UNESP). Na sequência, adentrando aos temas de pauta,
dada a presença do professor Melque Lima, diretor do Departamento, solicitou-se alteração da
ordem da pauta, de modo que pudéssemos adentrar ao item 10. Solicitação aceita pelo
colegiado, Melque fez um balanço de sua gestão à frente do Departamento de Letras e Artes,
agradecendo aos presentes pelo trabalho realizado. Na sequência, Marcos tratou em conjunto
os itens 1 e 2 informando que as coordenações preveem a utilização da primeira semana do
semestre 2022.1 com atividades voltadas a discussões pelo colegiado de ações com fins a
melhoria do curso, bem como de ações voltadas à recepção dos calouros. Rosivaldo propôs
que, especificamente relacionado aos calouros, se utilize o tempo para informa-los sobre o
funcionamento do curso em linhas gerais, que se trate junto aos mesmos calouros, por
exemplo, do PPC do curso. No que tange ao item 3 da pauta, Almir informou que ainda na
próxima semana, na ausência de posicionamento institucional acerca do funcionamento do
semestre 2022.1 em termos de retorno presencial e / ou manutenção do formato remoto, as
coordenações solicitarão de cada um dos docentes manifestação acerca do formato adotado
para as aulas, de modo que, reunidas em documento único, tais manifestações sejam
informadas aos discentes em período ainda anterior à matricula. Sobre o item 4, Almir
informou que o contrato da professora Dannyele Marques se encontra vincendo, de modo que
a CCLFRAN precisaria informar e solicitar à PROGEP renovação do contrato para os
próximos seis meses, a contar do mês de julho. Antes de pôr o tema a votação, Marcos
solicitou à professora manifestação quanto ao interesse na renovação do contrato, que reiterou
sua disposição em permanecer no curso. Posta à votação, a renovação do contrato para os
próximos seis meses foi aprovada pelos presentes por unanimidade. Em relação ao item 5,
Almir informou que a vaga 2204 disponibilizada no concurso para professor substituto estava
originalmente atrelada à licença da professora Suzana Barros, que regressará ao curso já no
final de julho que, em virtude disso, impossibilita-se a contratação do professor aprovado para
a referida vaga. Almir informou que uma possibilidade para a contratação do professor
aprovado para a vaga 2204 seria a utilização de vaga ofertada, e não preenchida, atrelada à
licença a professora Aldenice Couto, cuja portaria vencerá apenas no ano de 2023. Nesse caso,
o colegiado informaria à PROGRAD e PROGEP atrelamento da vaga em questão à licença
desta professora. Trata-se de alteração indicada como possível institucionalmente, sem incorrer
em ilegalidades. Olaci, ao manifestar-se favorável à alteração, indicou que, caso necessário,
em havendo novo concurso para professor substituto e tempo, poder-se-ia, após avaliação pelo
colegiado, requerer novamente a vaga para área de Língua Francesa. Almir, então, pôs o tema
à votação, aprovado por unanimidade pelos presentes. Dando continuidade aos itens da pauta,
sobre o item 6, Marcos informou da atuação da Comissão de Divulgação do curso e da
necessidade de os professores informarem às coordenações sobre suas ações de pesquisa e de
extensão, bem como os grupos de pesquisa; que tais informações serão utilizadas para fins de
divulgação junto aos discentes. A este respeito, Adelma e Rosivaldo mencionaram possuir
informações coletadas, respectivamente, no contexto das Práticas Pedagógicas e da disciplina
de TCC III que, nesse caso, serão compartilhadas com a comissão de que tratara Marcos.
Sobre o item 7, Almir expôs o entendimento e a disposição das coordenações em atender aos
candidatos à reitoria de forma equânime. Propôs que os professores informassem às
coordenações sobre endereços eletrônicos e/ou horários das disciplinas realizadas
presencialmente, de modo que, reunidas tais informações, as coordenações pudessem
disponibiliza-las aos candidatos à reitoria, sobretudo, a fim de garantir acesso ao curso, e de
forma igualitária, a todos os candidatos. Rosivaldo propôs que as coordenações definissem um
período específico para receber todos os candidatos interessados em falar aos docentes e
discentes do curso. Adelma propôs que, idealmente, o próprio departamento poderia propor
ações no sentido de permitir acesso dos candidatos aos docentes e discentes, algo como um
debate, por exemplo, o que foi seguido por Yurgel. Cilene mencionou que, dado ao prazo
exíguo de campanha dos candidatos, há uma agenda destes que, certamente, impossibilitaria o
contato dos candidatos ao curso. Considerando esse fato relacionado à agenda, concordou-se
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que nenhuma ação será feita a priori pelo curso, que as coordenações receberão demandas dos
candidatos e se empenharão em atende-las. No que refere ao item 8, Yurgel argumentou em
favor da necessidade de posicionamento do curso quanto ao cronograma exíguo do Edital que
rege a consulta prévia para reitor da Universidade; pôs a votação a proposição de Manifestação
de Repúdio ao Cronograma do Processo Eleitoral para Reitor da Universidade. Adelma, ao
apoiar a proposição, mencionou que o caminho nesse sentido seria a impugnação do edital, o
que não ocorrera. Rosivaldo mencionou a importância do documento como ato para além do
plano discursivo, como ato político do curso. Feitas as arguições, pôs-se a votação o tema,
sendo aprovado pelos presentes, com abstenção dos coordenadores, Almir e Marcos. Aprovada
a solicitação, Yurgel informou pré-disposição em apresentar um documento inicial para análise
e contribuição dos colegas, que posterirormente seria publicada. Rosivaldo, ao apresentar o
item 9, mencionou a intenção de participação do PPGLET no conselho editorial da Revista
Letras Escreve, o que resultaria em conceber a revista atrelada simultaneamente à graduação e
à pós-graduação em Letras do Campus Marco Zero. Almir ao posicionar-se favorável à
solicitação, lembrou a história da revista, que inclui participação dos professores Marcelo
Lachat (UNIFESP) e Juliana Attiê (UNIFAL). Posta à votação, a solicitação foi aprovada de
maneira unanime pelos presentes. Finalmente, no que confere ao item 11 da pauta, Annick
mencionou a sua participação como membro colaboradora em dois projetos do NEAB, bem
como as ações derivadas, e solicitou aprovação do colegiado para a sua participação no curso
de capacitação para comissões de heteroidentificação ofertado pelo NEAB. Acrescentou que a
referida participação não implicará em qualquer forma de prejuízo à sua atuação docente.
Feitos os esclarecimentos, a solicitação da professora foi aprovada por unanimidade.
Encerrado o que havia, finalizou-se a reunião às 11h40min, sendo a presente ata redigida e
assinada pelo professor Almir, coordenador do curso de Letras Português Francês, e seguida
pelos demais presentes.

 
 
 

(Assinado digitalmente em 30/06/2022 11:33 ) 
ADELMA DAS NEVES NUNES BARROS

MENDES 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 1014000 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 01/07/2022 08:54 ) 
ANA PAULA COSTA DE ARRUDA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 1301382 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 30/06/2022 07:36 ) 
ANNICK MARIE BELROSE 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2244743 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 30/06/2022 11:46 ) 
ANTONIO ALMIR SILVA GOMES 

COORDENADOR DE CURSO 
Matrícula: 1885813 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 29/06/2022 16:35 ) 
BRENDA PERPETUA PEREIRA DA MOTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 1553748 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 30/06/2022 08:00 ) 
CILENE CAMPETELA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 1895277 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 30/06/2022 11:59 ) 
DANYELLE MARQUES FREIRE DA

SILVA 
PROFESSOR MAGISTERIO SUPERIOR-SUBSTITUTO 

Matrícula: 3244858 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 01/07/2022 08:55 ) 
KATIUSCIA FERNANDES DA SILVA DIAS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2062486 
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(Assinado digitalmente em 29/06/2022 16:56 ) 
MARCOS PAULO TORRES PEREIRA 

COORDENADOR DE CURSO 
Matrícula: 2028361 

 
 

(Assinado digitalmente em 30/06/2022 11:01 ) 
MARIANA JANAINA DOS SANTOS

ALVES 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 2093489 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 01/07/2022 11:36 ) 
OLACI DA COSTA CARVALHO 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 2432236 

 
 
 

(Não Assinado) 
ROSILENI PELAES DE MORAIS 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 1016191 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 29/06/2022 14:54 ) 
ROSIVALDO GOMES 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2899165 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 30/06/2022 07:54 ) 
YURGEL PANTOJA CALDAS 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 1301404 

Para verificar a autenticidade deste documento entre em https://sipac.unifap.br/documentos/ informando seu número, ano,
tipo, data de emissão e o código de verificação: b461760e16

https://sipac.unifap.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

